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「淀川沿いの橋巡り」_2019 年度 参加者アンケート集計 

回答者数 21 人／参加者数 22 人（回答率 95％） 

問 1 本日の企画は、興味が持てる内容でしたか？      はい 18 人 いいえ 3 人 

 

「はい」とお答え頂いた方にお聞きします。どのような点に興味を持たれましたか。 

 
〇橋の基本構造から、橋の成り立ちや意匠の説明などがとても詳しく面白く感じました。 
また、色々な専門を持つガイドの方が多方面からの説明があったので、構造力学に余り 
詳しくない自分でも楽しめました。 

〇菅原城北大橋の PC 橋と斜張橋のジョイント部分の解説 
〇大阪が橋の最先端を行っているということ。 

〇斜張橋、トラス、アーチと多くの種類の橋がコースに入っており、比較しながら見るこ

とができたため、面白かった。 

〇橋の構造とその構造が選択された経緯などが面白かったです。 

〇橋の歴史の紹介について 

〇身近な淀川に架かる橋梁でありながら、あまり見ることがない下側から構造をしっかり

見学するという、貴重な体験ができて面白かった。 

〇橋を普段見ることができない角度から見ることができて、楽しかった。また、一つ一つ

の説明が丁寧でわかりやすかった。 

〇他大学の方の研究内容。橋梁の歴史。 

〇身近な橋梁にも様々な工夫が凝らされていることがわかり、非常に有意義な一日となり

ました。 

〇様々な橋梁形式を実際に自分で見ることができ、聞くだけでは得られない知識を身に着

けることができた点。 

〇橋の歴史とその橋の特徴に興味が持てました。また、橋の構造についてより深く知り、

興味をもつことができました。 

〇大阪府の橋梁の歴史に関する点が非常に興味深かった。 

 

問 2 駅前ビルでの事前説明について 

 １）内容はわかりやすかったですか？     はい 21 人 いいえ 0 人 

 ２）話は聞き取りやすかったですか？     はい 18 人 いいえ 3 人 

 ３）パワーポイントは見やすかったですか？  はい 20 人 いいえ 1 人 

問 3 本日のコースについて 

 １）見学対象に興味をもてましたか？      はい 19 人 いいえ 2 人 

 ２）歩行距離は適切でしたか？         はい 10 人 いいえ 11 人        



 ３）見学中に不便を感じたことはありますか？   はい 9 人 いいえ 12 人       

 ４）集合/解散の場所/時間は適切でしたか？    はい 16 人 いいえ 5 人       

 5）コースについての改善点や要望はありますか？  

 
〇個人的には、淀川河口周辺の橋も今後ガイドして頂ける機会があれば幸いに思います。 

〇交通量の少ない道でゆっくりと見学することができました。 

〇コース自体はいいものだったと思いますが、歩行距離が長く、全員に疲れが見えたので、

自転車などで回れるといいと感じた。 

〇橋と橋の間の距離が長かったので、その間にコース付近の歴史などを教えていただけた

ら、より興味をもてるようになると思いました。 

〇少し、コースが長いと感じた。懇親会の会場、開始時間がわからず、移動中にはぐれて

しまうと少し大変かと思った。 

〇現地集合で、いきなり橋の見学でもよいと思いました。 

〇今のコースが最適だと思います。 

〇特にありませんが、歩く時期によっては、暑さ対策、寒さ対策が必要になる可能性があ

ると感じた。 

〇現状のコースで問題ないです。 

       

問４ 本日のガイドについて 

 １）班に分かれての行動は適切でしたか？          はい 19 人 いいえ 2 人  

 ２）見学ポイントでの説明は聞き取りやすかったですか？   はい 17 人 いいえ 4 人   

 ３）ガイドの説明内容はわかりやすかったですか？      はい 20 人 いいえ 1 人  

 ４）ガイドについての改善点や要望はありますか？  

 
〇非常に分かり易く、興味が持てる説明でした。特に要望はありません。今のままで十分

楽しめ、そして学べると思います。 
〇非常にわかりやすい解説でした 
〇各班が、別れても少しづつずれがある程度で、すぐ合流したりしたため、開始地点を

別々にするなど、もっと別々にしてもよいと思った。 
〇歩く距離が長すぎて、後半雰囲気がだらけてしまっていたように思えたので、実際に見

学する橋の数を減らして、実際に見学しない橋に関しては、室内で写真などを使って説

明するなどして補うのが良いと感じました。 
〇専門的な言葉には、詳しい説明をいただけると、より分かりやすかったかなと思いま

す。 
〇わかりやすい説明をしていただけたので、よかったです。 
〇班ごとにガイドさんが二人いらっしゃったはずなのに、いつの間にか一人しかいなかっ

たり、他の班と混ざってしまっていたりした。歩くペースが違うこと。 



〇私たちが疑問に思ったことなどを的確に説明いただき、非常に勉強になりました。 
〇車の騒音のせいか、説明が聞き取りづらいところがあったので、拡声器かなにかを使っ

たほうがよいかもしれないです。 
 
問 5 今後の見学希望（橋以外の土木施設でも結構です）、および、企画に関する要望や感想など

ございましたら、ご記入ください 

 
〇淀川河口周辺の橋探索や阪神高速の見学も機会があるようでしたら参加してみたいで

す。今回の橋巡り、橋に対する知識もままならない状態での参加でしたが、分かり易い

解説、そして、ガイドさんや他大学生との交流が充実していてとても楽しかったです。

またあるようでしたら、後輩に勧めてみたいと思います。橋巡りの企画どうもありがと

うございました 
〇鉄道橋を巡るツアー・阪神高速 5 号湾岸線の橋を巡るツアー 
〇興味深い見学会に参加させていただき、ありがとうございました。 
〇例えば、普段入ることのできないような場所でのガイドには、とても興味がありますの

で、参加してみたいです。 
〇普段の生活で、橋梁を注意してみることができなかったので、大変貴重な体験ができた

と思っています。このような場を作っていただき、ありがとうございました。 
〇橋以外の土木施設の内部見学とか、面白そうかと思います。 
〇ダムの見学等があってもよいかもしれない。 
〇他大学の方と話す機会ができて、懇親会では年上の方に将来についてのアドバイスを 
いただけたり、とても有意義な時間が過ごせました、ありがとうございました。 

〇土木のプロの方から様々なお話を聞けるだけでなく、他大学の学生との交流もでき、非

常に楽しい一日になりました。ありがとうございました。 
〇ダムを見学してみたい。ダムの歴史、特徴、種類など詳しく説明してほしい。 
〇今回は徒歩でしたが、自転車で淀川の橋梁を巡る企画があるといいなと思いました。 

以上 

                         


